
 

会 議 開 催 結 果 概 要 書                

１ 審 議 会 等 の 名 称 岸和田市生涯学習審議会 

２ 開 催 日 時 令和元年８月２日(金)午前10時00分～12時00分 

３ 開 催 場 所 岸和田市立公民館 ３階 講座室４ 

４ 公開・非公開の別 公 開  

５ 

 

非 公 開 理 由 

(非公開の場合のみ) 
― 

６ 出 席 者 委員16名、事務局6名 

７ 

 

傍 聴 人 数 

（公開の場合のみ） 
2名 

８ 議題及び審議概要 

1 開会 

2 委嘱状の交付（新委員のみ） 

3 市長挨拶 

4 公民館のあり方について 

5 閉会 

９ そ の 他  
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令和元年度 第１回岸和田市生涯学習審議会 会議録 

会 議 名 第１回 岸和田市生涯学習審議会 

日 時 令和元年８月２日（金） 午前 10 時 00 分～12 時 00 分 

場 所 岸和田市立公民館 ３階 講座室４  

出 席 委 員  

岩槻会長、馬場副会長、髙橋委員、藤井委員、〆野委員、草山委員、濵﨑委員、

林委員、藤原委員、川井委員、楠本等委員、西村委員、楠本勝委員、上月委員、

村上委員、森山委員 

          以上 16 名 

欠 席 委 員  有津委員、松谷委員 以上 ２名 

事 務 局 
藤原生涯学習部長、寺本生涯学習課長、吉田調整担当主幹、長谷川担当長、 

土井担当長、山本主査 

傍 聴 人 数  ２名 

次 第 

１ 開会 

２ 委嘱状の交付（新委員のみ） 

３ 市長挨拶 

４ 公民館のあり方について 

５ 閉会 

配 布 資 料  

資料１ 岸和田市生涯学習審議会委員名簿 

資料２ 受益者負担基本方針（平成 28 年 5 月策定）に基づく公の施設の 

使用料改定について 

資料３ 公民館等使用料新旧対照表 

資料４ 岸和田市公民館稼働率 

資料５ １日当たりの平均稼働率 

資料６ 大阪府内の子ども食堂一覧 

資料７ 岸和田市内の子どもに対して食事提供等を行う場について 

  

≪案件概要≫ 

＜審議事項＞ 

公民館のあり方について 

・公共施設の適正配置について 

＜報告事項＞ 

・受益者負担基本方針に基づく公の施設の使用料改定について 

≪内 容≫ 

別紙次第のとおり進行 

● 開会 

● 委嘱状交付（新委員のみ） 

市長から委嘱状を交付 

● 市長挨拶 

永野市長挨拶 
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● 自己紹介 

● 資料の確認 

● 審議会会長挨拶 

 

－－－ 議 事－－－ 

●報告事項「受益者負担基本方針に基づく公の施設の使用料改定について」 

受益者負担基本方針に基づく公の施設の使用料改定について、事務局より説明。 

 

【質疑の概要】 

（委 員）・公民館等使用料について地区館により料金にばらつきがあるが、どういう根拠か。

また、受益者負担基本方針策定時のパブリックコメントについて教えて頂きたい。 

（事務局）・部屋の面積の大きさをグループ化して料金設定している。受益者負担基本方針は、

企画課（現：行財政改革課）が策定時にパブリックコメントにて意見聴取している。 

（委 員）・面積に応じた料金体系でいくと、建築年数は加味されないのか。また、有料化にな

ると使用目的を問わず、個人でも借りることができるのか。 

（事務局）・建築年数を加味して使用料を算定すると、建築年数の古い地区館の利用者が負担を

強いられる形になるのは、公平性を欠くことになる。貸出基準については現状と同

じで、５人以上のグループに対して貸し出す形で進めている。 

（委 員）・物販でお店の従業員等５人以上の場合は、どういう取り扱いになるのか。 

（事務局）・主たる目的が営利活動に対して公民館を貸し出すのではなく、社会貢献事業に取り

組んでいる企業に対して利用してもらう考えである。 

（委 員）・受益者基本方針に基づいて公民館の使用料改定案が報告であり、審議の対象でない

ことに納得できない。本来、公民館は生涯学習を推進していく場所なので、受益者

負担基本方針に基づく有料化をすすめるなら、なぜそうするのか審議すべきである。 

（委 員）・利用内容を吟味して、ほとんどが減免になるのであれば、受益者負担は必要である

が、減免内容を明確にする必要がある。 

（会 長）・現状分析を踏まえ、使用料改定について報告いただく形でよろしいか。 

（委 員） ・今までの話が審議ではなく報告なら、われわれ委員の意見はどこに反映されるのか。 

（委 員）・公民館の利用規程を審議会で決める、あるいは提言のように、影響力を与えること

はできないのか。 

（事務局）・貸館の基準は、行政のほうで定めるものになるが、できるだけ利用拡大を図れるよ

うに考えている。 

（委 員）・物品販売をおこなう、社会貢献事業についてどこを基準にするのか、審議会の意見

を反映できないのか。 

（事務局）・そこの部分はご意見を頂きたい。すべての営利活動を認めるのではなく、公民館活

動のなかで、許容し得る範囲と考えている。 

（委 員）・公共のあり方に整理は必要である。この審議会では、岸和田市生涯学習基本方針に

沿って、どういう町づくりをしたいのかを考え、議論していくべきである。 

（会 長）・営利活動の基準は、公共のあり方をどう考えるかという問題とも関わってくる。そ

ういう大きな視点からの議論をこの審議会ですべきではないかという意見だと思う。
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例えば、意見書という形で、審議会として、料金改定に対する意見をとりまとめ、

提出する方向性でどうか。 

（委 員）・われわれ委員は納得していないので、審議会で検討する必要があるという内容の意

見書をだすのはどうか。 

（会 長）・内容よりも、まずは決定のプロセスに納得できないということか。 

（委 員）・審議会開催より前に、受益者負担の住民説明会があるのは、やはりおかしい。 

（会 長）・みなさま委員の異論がなければ、「この使用料改定の決定プロセスに問題がある。」

という意見書を提出するということでいいか。 

（委 員）・審議会として意思表明をすることも大事だが、現実４月から料金改定がはじまるの

であれば、減免規程について審議が必要である。 

（会 長）・それでは次回の審議会で議論するということで、日程等については連絡をさせてい

ただくということでよろしいか。 

（委 員）・受益者負担基本方針を策定するときの、パブリックコメントの内容を次回審議会で

教えてほしい。 

（会 長）・それでは、次回、事務局でご用意いただきたい。 

 

 






























